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对待每一件作品，我都是用心感

受，怀着感恩去创作。我相信大家可

以感受到这份温暖和快乐。                             

——JOY

创想

 舞动
在伦敦学习花艺的时候，课间听到音乐，设计

师便和西班牙的同学一起翩翩起舞，跳起了弗朗明

戈，之后便有了这件作品的创作。作品的形态好像两

个女孩共同起舞。

 魅动
作品灵感来自于冬季的来临。设计师先通过架

构做了一个花灯，再将花艺和丝绒片结合，营造冬日里

温暖的感觉，最后运用粉色装饰，在温暖中带出丝丝

的性感。

JOY
JOY FLORAL DESIGN创始人

现代花艺设计师

生活周刊×JOYQA
Q：请简单介绍下中式花艺和欧式花艺的区别？

A：我觉得中式花艺更注重的是线条感的呈现，会赋予

作品自然和灵动之感。欧式花艺更注重的是整体块面的搭

配，注重作品整体的饱满度和颜色的鲜明度。另外欧式花艺

还非常注重花艺的架构部分。有时候搭建和制作架子要花费

两三个小时，插画可能只有一个小时。这个整体都是灵感的

产物。

Q：在创作过程中，哪一次创作是你认为遇到过的最大挑

战？

A：原先我们创作的大多是比较小型的作品，直到近期我

们受邀做了一些大型的花艺场景布置，这就需要我们的作品

和品牌调性非常吻合。比如针对跑车品牌阿斯顿马丁，我们就

设计了跑道和胜利之门，也得到了品牌方的喜爱。

Q：你创立花艺品牌的初衷是什么？

A：在国外学习了很多年以后回到中国，我就有开设一

家与花艺相关的设计公司的想法。但我们也有自身的明确定

位：除了为品牌服务以外，我们希望小到每家每户，让大家都

可以了解到花艺技巧。我有一些朋友也是喜欢花的，但他们

不擅长摆放或色彩搭配。当我教会他们一些很简单的技巧

后，他们会看到花朵有了很大的变化，会对花朵的灵动和优

美非常惊喜。所以我们希望能够让更多人感受到花的美好，花

艺从来不是高高在上、不可触及的事物。

Q：为什么会以高跟鞋元素来进行设计？

A：其实我的很多作品就是想到就去做了。创作“高跟

鞋”是因为我学过国标舞，我也喜欢穿高跟鞋。再如“魅动”灯

饰，是因为我看到工作室的台灯，就突发奇想，觉得要做一盏

特别美的灯。我认为创作是随性的，无所不在的。

Q：在设计“高跟鞋”这件作品时，为什么使用了绿色？这

种颜色并不是常见的高跟鞋的颜色。

A：一方面是因为我崇尚自然，也希望带给大家耳目一新

的感觉。另一方面，我使用的那些小雏菊都是课上老师剩余下

来的。我觉得它们被扔掉非常可惜，因为花是有生命的。于是

我从垃圾桶里把它们捡了回来，再创作了“高跟鞋”。

Q：说到你的作品，不少名字都是有关幸福、美满、喜悦这

样一些乐观积极的词汇。这是否与你想要用花艺传达给人们的

快乐有关？

A：的确是。我的英文名是JOY，就是“快乐”的意思，因为

我想去传递快乐和美好。在国外学习时，当地人给我留下的最

深刻印象就是每家每户都很快乐。回国后我觉得大家的压力

都比较大，所以我想以花为媒介，为大家舒缓情绪。比如来到

我们工作室进行花艺学习的人，他可能不会把不开心的心情

表现出来，但是我们从他的言谈举止中可以感受到。花艺学习

就是一个释放的过程。一两个小时以后，他就恢复了往日的笑

容，也愿意打开心结和我们分享自己的心事。那一刻我们觉得

很有成就感。

 摩天轮 四季轮回
这是2016年于伦敦完成的花艺作品，灵感来自于

伦敦的摩天轮——伦敦眼。设计师运用了四季的色

彩：绿色对应春天，粉紫色对应夏天，金黄色对应秋

天，白色对应冬天，以表达四季的更替和轮回。摩天轮

旋转时的色彩缤纷，正是幸福时刻到来的表现。

 婚礼花艺
作品运用中国红来表达传统，采用欧式花艺表现

时尚感，结合大型架构来体现整体的喜庆氛围。

 旗袍花冠 岁月如花
其灵感来自京剧的头冠，通过花艺手法在头饰上

展现中式花艺，配合旗袍来表现岁月如花的感受。


